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Verschönerungsverein Frick: Jahresbericht der Vereinsjahre 2019 - 2021 
 
Obwohl der VVF in den letzten beiden Jahren seine gewohnten Aktivitäten Coronabedingt nicht 
durchführen konnte, sind wir in dieser Zeit nicht ganz untätig gewesen. Auf die wenigen Aktivitä-
ten in dieser Zeit werde ich am Schluss meines 3-Jahresberichtes eingehen.   
 
Starten werde ich mit dem Vereinsjahr 2019, in dem wir alle unsere Aktivitäten in gewohntem 
Umfang durchführen konnten. 
Im Vereinsjahr 2019 hat der Vorstand des Verschönerungsvereins einmal mehr bewiesen, dass 
ihm die Verschönerung von Frick am Herzen liegt. Als kleines Team – der VVF besteht aus 7 Vor-
standsmitgliedern, die im Verein aktiv mitarbeiten – geben wir unser Bestes, damit sich in Frick  
die Bewohnerinnen und Bewohner z.B. über die Blumenvielfalt freuen und einmal im Jahr am 
Strassenfest bis spät in die Nacht feiern können. 
Wir engagieren uns für Frick, weil wir der Meinung sind, dass wir dadurch etwas zur Wohnqualität 
von Frick beitragen können. 
 
Im Vereinsjahr 2019 hatten wir folgendes Jahresprogramm, das wir mit Fotos und Videos unter-
malen werden: 
 
1. Verschönerung des Dorfes mit Blumenschmuck (in der Saison) 
2. Erweiterung Spielplatz Zwidellen, Frick: Anstoss, Mitarbeit und Einweihung (Mai – Juni 2019) 
3. Letztes Strassenfest am Mi. 14. Aug. 2019 
4. Letzte Aktion «Sauberes Frick» am 14. Sept. 2019  
5. Ruhebänke: Bestandesaufnahme, Beschriftung mit VVF-Schilder und Instandstellung 
6. Homepage VVF – ab März 2020  
7. Sponsoring Kultur-Trip (Sept. 2019), Kinderrutschbahn Schwimmbad (Aug. 2021), Fitnesstrail 

(Sept. 2021)   
8. Neubepflanzung bei den vier Dorfeingängen (Nov. 2021) 
 
Im Jahresbericht werde ich zu den einzelnen Punkten jeweils eine kurze Einleitung machen und 
dann wird dasjenige Mitglied vom Vorstand, welches dafür zuständig war, ausführlicher dazu be-
richten und auch noch ein paar Bilder zeigen.  
 
1. Verschönerung des Dorfes mit Blumen & Bepflanzungen 
Die Verschönerung des Dorfes mit Blumen & Bepflanzungen hat im Verschönerungsverein eine 
lange Tradition. Mit dem Blumenschmuck können wir als VVF vielen Einwohnern von Frick eine 
grosse Freude bereiten. 
Was hinter dieser Arbeit steckt, darüber wird nun Doris Vonlanthen berichten. Sie ist im Vorstand  
verantwortlich für dieses Ressort. 
 
2. Spielplatzerweiterung Zwidellen  
Im Februar 2018 hatten Hans Jörg Huber und ich uns in einer Besprechung mit dem Gemeinderat 
über die gegenseitigen Vorstellungen bezüglich zukünftiger VVF-Aktivitäten ausgetauscht. An die-
sem Gespräch haben wir darauf hingewiesen, dass wir uns als VVF u.a. auch bei der Aufwertung 
von bestehenden Spielplätzen engagieren möchten. Dies, weil wir Anregungen aus der Bevölke-
rung erhalten hatten, dass die Fricker Spielplätze attraktiver sein könnten. 

Was in Zusammenarbeit mit dem Elternverein entstanden ist, darüber berichtet jetzt Brigitte Asti. 
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3. Fricker Strassenfest, 14. August 2019  
Im Jahr 2019 wurde das Fricker Strassenfest bereits zum 27. Mal durchgeführt. Das Strassenfest  
ist vom Aufwand her der grösste Anlass, den wir als Verschönerungsverein organisieren. Bei der 
Bevölkerung ist dieses Fest sehr beliebt und tausende Menschen geniessen die einmalige Atmo-
sphäre und die Gespräche mit anderen Festbesuchern. 
 

Das Wetter war sehr gut und hatte einen wesentlichen Anteil am Gelingen des Festes. Schon früh 
waren die meisten Plätze belegt.   
Bereits zum zweiten Mal spielte die Liveband in einem Lastwagenanhänger beim Gasthof zum 
Rebstock. Dieser Standort hat sich als ideal erwiesen und wird auch in Zukunft beibehalten. 
Die Musik begeisterte auch letztes Jahr wieder Jung und Alt. 
Auch für die Kleinen Festbesucher wurden von der Binkert AG wieder Spiele angeboten, was die-
sen sichtlichen Spass machte. Bis spät in die Nacht wurde gefeiert und getanzt - das Strassenfest 
macht auch den jüngeren Besuchern enorm Spass. 
 

Wir vom Vorstand möchten allen Helfern, die uns immer wieder am Strassenfest tatkräftig unter-
stützen, herzlichen danken. Einige davon sind auch heute Abend anwesend. 
 
4. Aktion «Sauberes Frick», 21. September 2019  
Die Aktion «Sauberes Frick» ist eine wichtige Kampagne in der es darum geht, Schülerinnen und 
Schüler dahingehend zu sensibilisieren, dass sie Sorge zur Umwelt tragen. 
Infolge Abwesenheit von Christian Scholer, der diese Aktion jeweils organisiert, werde ich darüber 
berichten, welche Erlebnisse wir an diesem Morgen mit den Fricker Schülern gemacht haben. 
 
5. Bestandesaufnahme und Beschriftung der Ruhebänke mit VVF-Schilden 
Hans Jörg Huber, Chef aller VVF-Ruhebänke, wird unter diesem Punkt darüber berichten, was wir 
bezüglich der Ruhebänke im letzten Jahr unternommen haben.   
 
 
Neben diesen Schwerpunkten fanden auch noch weitere Anlässe statt. 

Grillplausch im Wälchligarten 
Am 19. Juni hat der Vorstand zum Grillplausch im Wälchligarten eingeladen. Eingeladen wurden 
die freiwilligen Helfer vom Strassenfest, Mitarbeiter vom Bauamt, die uns beim Strassenfest eine 
grosse Unterstützung sind, sowie die Rechnungsrevisoren.  
Bei schönem Wetter und einem guten Essen konnten wir unseren Helfern Danke sagen für ihr  
tolles Engagement für unseren Verein. Der Anlass war gut besucht und es hat allen Spass gemacht.  
1. Kultur-Trip in Frick, Gipf-Oberfrick & Oeschgen vom 21. Sept. 2019 
Der VVF hat sich dazu entschieden, den 1. Kultur-Trip, der u.a. auch von der Kulturkommission 
Frick organisiert wurde, mit einem Sponsoring von 3'000 Fr. den Anlass im Kornhauskeller mitzu-
finanzieren. Wir wollten dazu beitragen, dass in Frick ein tolles Programm möglich wurde.  
 
VVF Höck, 29. November 2019 
Als Dankeschön für das Engagement der Vorstandsmitglieder für den Verein, führen wir jedes Jahr 
Ende November/anfangs Dezember einen VVF Höck durch, an dem jeweils auch die Partner der 
Vorstandsmitglieder teilnehmen. Der Höck wird abwechslungsweise von einem Vorstandsmitglied 
organisiert. 
Im Jahr 2019 hat Eugen Voronkov diesen Anlass organisiert. Wir hatten eine Führung durch die 
Firma SwissShrimps in Rheinfelden. Wir konnten die schonende Aufzucht von Shrimps in der  
Shrimpsfarm besichtigen. In einer geschlossenen Salzwasser-Kreislaufanlage entwickeln sich die 
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Postlarven innerhalb von fünf bis sechs Monaten zu ausgewachsenen Tieren. Die Wärme von 28° C 
für ihre Salzwasserbecken stammt aus Abwärme der naheliegenden Schweizer Salinen. Diese  
Führung war für uns alle sehr eindrücklich. 
 

Nach der Führung konnten wir ein feines Nachtessen geniessen (ohne Shrimps) und hatten genü-
gend Zeit, das Miteinander zu pflegen. 
 
Das war der Jahresbericht für das Vereinsjahr 2019. 
 
Wie eingangs erwähnt, haben wir in den Vereinsjahren 2020 und 2021 Coronabedingt nur wenige 
Aktivitäten durchführen können. Demzufolge fällt mein Jahresbericht für diese zwei Jahre auch 
sehr kurz aus.  
 
Im Vereinsjahr 2020 konnten wir am 9. März das «Go live» unserer VVF-Homepage feiern. Mike 
Massaro, der die Idee der Homepage hatte und diese auch erstellte, wird uns nun die VVF-Home-
page vorstellen.    
 
Im Vereinsjahr 2021 haben wir die Kinderrutschbahn im Schwimmbad (Aug. 2021) und den  
Fitnesstrail (25. Sept. 2021) des Elternvereins gesponsort. Mit dem Ziel, auch solche Projekte zu  
unterstützen die wie wir das Ziel haben, die Wohnqualität von Frick zu erhöhen. 
 
Unsere letzte Aktivität im 2021 war die Neubepflanzung bei den vier Dorfeingängen, die im Novem-
ber durchgeführt wurde.  Brigitte Asti, die diese Aktion mitorganisiert hat, berichtet darüber. 
 
 
Zum Schluss des Jahresberichtes möchte ich noch Danke sagen: 

• Dem Gemeinderat von Frick für die Unterstützung und das gute Einvernehmen. 

• Dem Bauamt unter der Leitung von Georg Schmid für die gute Zusammenarbeit. 

• Den freiwilligen Helferinnen und Helfern, die uns immer wieder tatkräftig unterstützen. 

• Den Einwohnern von Frick, welche uns mit einem Jahresbeitrag unterstützen. Dank ihnen  
können wir unsere Tätigkeiten zur Verschönerung des Dorfes finanzieren. 

• Bedanken möchte ich mich aber auch bei meinen Vorstandskolleginnen Brigitte und Doris und 
meinen Vorstandskollegen für das sehr gute und konstruktive Miteinander. Es hat mir als Präsi-
dent des Vereins viel Spass gemacht, mit euch zusammenzuarbeiten. 
 

Liebe Anwesende, ich hoffe, dass ihr durch den Jahresbericht des Vereinsjahres 2019 - 2021 einen 
guten Einblick in das Schaffen des Verschönerungsvereins Frick erhalten konntet. 
 
  
 
Frick, 23. März 2022 Der Präsident des VVF 
 Markus Stihl 
 
 
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 

 


